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Cassetti vuoti e impossibilit‡ 
di reperire alcuni farmaci sul 
mercato: a mancare sono i ga-
stroprotettori,  i  cortisonici  
per l�aerosol, alcuni prodotti 
antinfluenzali pediatrici in sci-
roppo, ma anche il paraceta-
molo per la febbre. Dopo il Co-
vid e l�influenza, Ë la carenza 
di medicinali la nuova sfida 
che i farmacisti si trovano a 
fronteggiare  ogni  giorno.  A  
tracciare il quadro Ë Federfar-
ma Savona, il sindacato che 
rappresenta 118 farmacie in 
provincia e che di recente ha 
rinnovato il consiglio diretti-
vo per il 2023-2025, confer-
mando alla guida Aldo Gallo, 
al quinto mandato da presi-
dente.

´» paradossale che nell�era 
dell�ipertecnologia ci siano an-
cora questi problemi - spiega 
Gallo -. Eppure stiamo facen-
do i salti mortali per fornire i 
giusti medicinali ai pazienti. 
Lavoriamo in collaborazione 
con i medici di famiglia e ci 

stiamo prodigando per soppe-
rire alle carenze e consentire 
a tutti di poter ricevere le tera-
pie adeguate.  Usiamo come 
meglio possiamo le sostituzio-
ni, ossia prodotti identici, ma-
gari di ditte meno conosciute, 
ma con gli stessi principi atti-

vi. La situazione Ë complica-
ta: la gente si infastidisce nel 
non trovare il farmaco richie-
sto, c�Ë sempre tensione per il 
Covid e in pi  ̆c�Ë una forte epi-
demia influenzale. Questa si-
tuazione genera paura e an-
siaª. Il problema ha pi  ̆cause: 

l�aumento  dei  consumi  per  
via  del  Covid,  l�incremento  
dei costi energetici, la difficol-
t‡ di approvvigionamento per 
le aziende. Il risultato Ë che a 
mancare non sono solo i prin-
cipi attivi, ma anche i materia-
li necessari per confezionare 

le medicine come la pellicola 
di alluminio che chiude i bli-
ster.  ´Inoltre  c�Ë  un  grande  
problema di organizzazione - 
aggiunge Gallo -.  Mentre lo 
scorso anno l�influenza non si 
Ë manifestata, quest�anno ab-
biamo assistito a un�impenna-
ta  di  richieste  e  una  corsa  
all�accaparramento, che han-
no mandato in crisi le indu-
strie. CosÏ siamo di nuovo in 
trincea: ora siamo nel bel mez-
zo di una forte patologia in-
fluenzale  che  dobbiamo  af-
frontare e gestire in un conte-
sto di importante carenza di 
farmaci,  dopo  aver  passato  
tre anni a fronteggiare il Co-
vid, un�esperienza pesantissi-
ma ma alla quale tutte le far-
macie hanno saputo resistere 
e reagire mantenendo un livel-
lo di disponibilit‡ e di servizio 
alla collettivit‡ continuo ed ef-
ficaceª.

Nei prossimi tre anni Gallo 
sar‡ affiancato dalla vice Ma-
ria Paola Bovero, dal segreta-
rio Gill Delfino, dal tesoriere 
Corrado Varaldo e dai consi-
glieri Giovanni Zorgno (Ë an-
che  presidente  dell�Ordine  
dei farmacisti), Alberto Vieri, 
Gianluigi Figini,  Marco Fer-
rando, Carolina Carosio. I re-
visori dei conti sono Alessan-
dro Sattin, Lidia Bacino, Ester 
Padovani. ´L�auspicio Ë poter 
finalmente tornare a operare 
in un sistema dove organizza-
zione e programmazione pos-
sano recuperare il loro ruolo 
imprescindibile - concludono 
i  farmacisti  -.  CosÏ  potremo 
espletare il nostro servizio fuo-
ri da una logica emergenziale 
come quella passata con il Co-
vid e ora con l�influenzaª.� 
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Affidati 
i lavori
di restauro
dei portici

IL CASO

´S
olo ora, con i  
pronto soccor-
so sotto pres-
sione, si accor-

gono della bont‡ degli ambu-
latori dei codici  bianchi.  Li  
ho inventati nel 2001, hanno 
funzionato benissimo per 15 
anni, ma poi li hanno chiusiª. 
Renato Giusto, medico di fa-
miglia in pensione e tuttora 
presidente dello Smi, sinda-
cato medici italiani, va all�at-
tacco di Asl e Regione e riven-
dica la paternit‡ dell�ambula-
torio per la cura dei codici mi-
nori.

´Assistiamo a un�esaltazio-
ne degli ambulatori che non 
ha senso o spiega Giusto o Sia 
chiaro:  sono  ben  contento  
che li abbiano riattivati per 
dare respiro alla rete dell�e-
mergenza. Gli ambulatori de-
vono esistere a supporto dei 
pronto soccorso, non per so-
stituirli. Ma il servizio viene 
celebrato in una maniera esa-
gerata, quando in realt‡ biso-
gnerebbe  dannarsi  l�anima  
per averlo chiuso in passato. 
Questo tipo di risposta terri-
toriale esisteva gi‡: l�ho fon-
data nel 2001 a Savona con 
l�avvocato Fracassi e la dotto-
ressa Pistone, serviva per as-
sistere i pazienti meno gravi 
che, soprattutto il sabato e la 
domenica,  non sapevano a 
chi rivolgersiª. 

Nel 2001 sono state eroga-
te  oltre  7  mila  prestazione 
nei tre punti del Valloria di 
Savona, Albenga e Pietra Li-
gure, avvalendosi della parte-
cipazione di 70 medici,  11 
guardie mediche e 10 medici 
del pronto soccorso. ´Erano 
vicini  ai  pronto  soccorso o  
continua Giusto - Il meccani-
smo ha funzionato benissi-
mo per 15 anni. Poi, perÚ, ci 
hanno messo i bastoni tra le 
ruote e, facendo valere que-
stione di costi, li hanno chiu-
si. Ora sono felice che venga 
rispolverata una mia inven-
zione. Ma la verit‡ Ë che il si-
stema andrebbe rivisto: sono 
contrarissimo alla  chiusura  
dei pronto soccorso o alla lo-
ro sostituzione con i Punti di 
primo  intervento.  Servono  
pronto soccorso veri  con a  
supporto ambulatori dei co-
dici bianchiª. �
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Dallo scorso giovedÏ 22 di-
cembre, al quarto piano del 
Padiglione  Chirurgico  
dell�ospedale Santa Corona 
di Pietra Ligure che, nella se-
rata dello scorso 4 settem-
bre, fu teatro di un deva-
stante incendio, divampato 
da una stanza di degenza si-
tuata al terzo piano e tutto-
ra sotto sequestro, sono sta-
ti attivati nuovi 12 posti let-
to di degenza, oltre ai 22, 
gi‡ attivi fin da subito, non 
essendo  stati  interessati  
dall�incendio. 

Sono stati portati a termi-
ne, infatti, gli interventi di 
bonifica e  le  sanificazioni  
necessarie per la riattivazio-
ne dell�attivit‡ sanitaria. 

´Attualmente  al  quarto  
piano sono attivi 34 posti 
letto destinati alle varie spe-
cialit‡ mediche di cui 8 alla 
Neurologia e al Centro Ic-
tus, 8 alla Neurochirurgia, 
5 alla Chirurgia Vertebrale, 
7 ad Ortopedia e Traumato-
logia e 6 alla Medicina Inter-
na o spiegano dall�Asl 2 o 
Procedono, intanto, le atti-
vit‡ di bonifica e di sanifica-
zione per provvedere al suc-
cessivo ripristino anche dei 
locali, situati al secondo pia-
no dello stesso padiglione 
che,  nel  corso  dell�ormai  
prossimo gennaio, torner‡ 
ad ospitare i reparti di Neu-
roscienze e di Medicina Nu-
cleare. Il terzo piano, mag-

giormente coinvolto dall�in-
cendio dello scorso settem-
bre, risulta ancora sotto se-
questro da parte dell�Autori-
t‡ competenteª.

Commenta il direttore ge-
nerale di Asl 2, Marco Da-
monte Prioli:  ´Il  recupero 
di parte degli spazi di attivi-
t‡ di degenza rappresenta 
un importante risultato del 
grande lavoro svolto dai no-
stri professionisti grazie ai 
quali  raggiungeremo,  nel  
pi˘ breve tempo possibile, 
la ripresa completa di tutte 
le attivit‡ che, comunque, 
hanno continuato ad opera-
re in questi mesiª.

Restano pertanto al terzo 

piano del padiglione 17, i 
letti di degenza di Ortope-
dia e Traumatologia che si 
trovavano  al  terzo  piano  
del Padiglione Chirurgico, 
trasferiti in urgenza, a se-
guito del rogo e successiva-
mente al temporaneo spo-
stamento, ad Albenga, del 
reparto di Recupero e Rie-
ducazione Funzionale che, 
in allora, occupava il terzo 
piano del 17 e che Ë tornato 
nella sua sede, al Santa Co-
rona, al Polio dopo i lavori 
di ripristino successivi al di-
stacco di intonaco dal soffit-
to di una stanza avvenuto 
lo scorso febbraio. �
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lȅannuncio dellȅasl. ancora sotto sequestro il terzo piano della chirurgia

Santa Corona, altri 12 posti letto
dopo lŽincendio di settembre

Le fiamme che fuori escono dalla stanza al terzo piano

Renato Giusto

la situazione esaminata in occasione del rinnovo delle cariche associative

LŽallarme di Federfarma:
´Introvabili alcuni medicinaliª
Mancano gastroprotettori, cortisonici, prodotti antinfluenzali, paracetamolo
Gallo: ́ Usiamo farmaci con gli stessi principi attivi. La situazione Ë complicataª

La vetrina di una farmacia

Sono stati affidati ieri, alla 
ditta Vigo di Genova, i lavo-
ri di restauro dei portici di 
piazza Vittorio Emanuele, 
a Finalmarina, di proprie-
t‡ dei privati. A richiedere 
l�intervento che prevede il 
rifacimento della pavimen-
tazione in graniglia  sono 
stati privati. Dopo il via li-
bera  della  Soprintenden-
za, il Comune di Finale, re-
sponsabile per gli interven-
ti di manutenzione, consi-
derato l�uso pubblico dei  
portici, ha potuto procede-
re all�affido dei lavori. Cir-
ca  80  mila  euro  il  costo  
dell�intervento.  Intenzio-
ne  dell�amministrazione  
Frascherelli Ë avviare il can-
tiere subito dopo le festivi-
t‡ natalizie. ´Sar‡ perÚ ne-
cessario tenere conto delle 
condizioni meteo e soprat-
tutto delle temperature -  
precisa il vice sindaco, An-
drea Guzzi -. Per il restauro 
Ë necessario che non faccia 
nÈ troppo caldo nÈ troppo 
freddo. Il lavoro proceder‡ 
a lotti per contenere al mas-
simo i  disagi  alle attivit‡ 
commerciali. Ci accodere-
mo con i commercianti per 
trovare  un  accordo  sulla  
tempistica dei lavoriª.�
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Sar‡ sistemato
i parchi gioco
di Gorra
e Calvisio

L�amministrazione Frasche-
relli ha stanziato 90 mila eu-
ro  per  la  riqualificazione  
dei parchi gioco a Gorra e 
Calvisio, nel giardino della 
Scuola Primaria. I lavori - al 
via la prossima primavera - 
prevedono  il  rifacimento  
della  pavimentazione  an-
ti-trauma, colorata e inte-
rattiva. A Gorra saranno an-
che installati nuovi giochi.

» intanto in corso la pro-
gettazione  per  trasforma-
re, a Finalborgo, l�ex par-
cheggio adiacente alla  ex 
colonia Rivetti e alla pale-
stra omonima, in una nuo-
va area sportiva, dedicata 
ai giovani e che sar‡ gestita 
dalla Polisportiva del Fina-
le. Sessanta mila euro il co-
sto dell�intervento, gi‡ stan-
ziati a bilancio. Lo scorso 
anno, a monte dell�ex par-
cheggio,  era  stata  creata  
una nuova area giochi, con 
pavimentazione  antitrau-
ma e nuovi giochi di 300 
metri quadrati. ´Nel 2023 
abbiamo intenzione di pro-
grammare altri investimen-
ti sui parchi giochi o sottoli-
nea il vice sindaco Andrea 
Guzzi - cercando di portare 
avanti  una  progettualit‡,  
gi‡ avviata sulla scuola Pri-
maria e dell�Infanzia di via 
Brunenghi,  potenziando  
l�offerta del  iParco Velaw.  
Tra gli obiettivi il parco gio-
chi in zona Paradiso tra Pia 
e Calvisioª. �

La protesta di Renato Giusto

´Ambulatori promossi,
ma esistevano gi‡ nel 2001
Non dovevano chiuderliª
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